

Buenos días.

Celebramos hoy a una mujer adelantada a su generación que no solo ha sido inspiración para muchas; sino que en su momento abrió camino en una sociedad históricamente desigual.

Según el Instituto Nacional de Estadística y Censo; para el mes de agosto 2022, del total de personas ocupadas, 1,32 millones son hombres y 829 mil mujeres. Datos de la Unesco han dejado claro que respecto a profesiones relacionadas con las ciencias hay una brecha de género. Sabemos que las razones que impiden equidad en esos números son múltiples y reposan en el orden de lo socioeconómico, los roles asignados y las cargas domésticas que han sido ordenadas preferencialmente a las mujeres.

En medio de esa realidad sombría y poco alentadora, ha brillado desde 1929 la luz de Hospital Clínica Bíblica. Podemos reconocer con orgullo que, dentro de esta organización, las cosas han sido distintas. Hoy este auditorio está repleto de mujeres que han hecho hasta lo imposible por doblarle el brazo a las estadísticas.

Desde la visionaria doña Susana Strachan y más adelante la Dra. Marie Cameron; hasta la representación de mujeres que hoy nos acompañan, Hospital Clínica Bíblica ha sido un lugar privilegiado para el desarrollo y crecimiento profesional de mujeres capaces y líderes en sus campos de desarrollo.

Estas cuadras han sido testigos de profesionales de alta talla y desempeño que han enriquecido con su trabajo la calidad de la prestación de servicio en Hospital Clínica Bíblica. Reconocemos hoy en un puñado quizás injusto, pero sin duda oportuno, a las cientos de mujeres que eligieron el camino de la Dra. Cameron, destacándose y brillando como expertas de un área específica y permitiendo con su conocimiento que Hospital Clínica Bíblica fuera no solo el mejor centro de salud de la región, sino que se

constituyera en un lugar seguro para el desarrollo profesional de las mujeres.

El libro que hoy celebramos se llama "*Mujeres del Bicentenario*"; pero si al grupo editor le dieran espacio no dudo que en poco tiempo compilarían "*Las enfermeras del bicentenario*", "*Las nutricionistas del bicentenario*" o "*Las médicas del bicentenario*". Puedo asegurar también que las páginas de todos esos libros habría representación del Hospital Clínica Bíblica.

Hace no mucho celebré 27 años de pertenecer a esta organización. Lo he dicho en público y en privado: Una de las cosas que más agradezco es trabajar en paz, con seguridad y con recursos para llevar adelante mis tareas; pero desde que soy madre; he podido agradecer a todo pulmón ser parte de una institución que me ha acompañado en ese caminar y a la cual no le han sido ajenas mis necesidades de estar presente también para mis hijos.

Sé que no estoy sola en ese canto de gratitud y que muchas de mis compañeras tienen innumerables historias que contar respecto a cuánto y cómo esta institución les ha permitido desarrollarse en los diferentes roles de su vida.

A quienes nos acompañan en este acto representativo; sepan que esta organización reconoce su siembra y aporte como herederas de las muchas virtudes de la Dra. Cameron.

En un día donde celebramos a uno de nuestros baluartes institucionales nos detenemos a agradecer a quienes pasaron por nuestra organización dando lo mejor de sí mismas y a quienes aún hoy nos acompañan siendo ejemplo de tenacidad y compromiso.

Dios permita que nuestro querido Hospital Clínica Bíblica sea semillero y lugar seguro para que muchas mujeres más puedan dejar en este lugar lo mejor de sus capacidades y a la vez, en una

maravillosa reciprocidad; recibir lo mucho bueno que esta institución tiene para dar a quienes por ella pasamos.

A las representantes del comité editor aquí presentes, un sentido agradecimiento por dar visibilidad a la obra y entrega de la Dra. Marie Cameron, que siempre ha sido honrada y reconocida a lo interno de la nuestra organización y hoy gracias a la dedicación de ustedes, puede inspirar a más mujeres dentro y fuera de nuestro país. Que su mística y coraje nos inspiren por los próximos doscientos años.

Lic. Mónica Mora Peralta  
Asesora Legal  
Hospital Clínica Bíblica.